

ABSTRAK

Faridatun Nisa, Analisis Pengelolaan Dan Pengalihan Donasi Crowdfunding Pada Kitabisa.com Menurut Hukum Ekonomi Syariah

Perkembangan teknologi telah memengaruhi praktik filantropi digital berbasis *crowdfunding* di Indonesia, termasuk pada platform Kitabisa.com sebagai perantara penghimpun dan penyalur donasi secara daring dengan pendekatan syariah. Dalam praktiknya, sering terjadi kondisi di mana dana donasi yang telah terhimpun tidak dapat disalurkan sesuai tujuan awal akibat kendala tertentu, Hal ini menimbulkan permasalahan terkait keabsahan pengalihan tujuan donasi dalam perspektif hukum ekonomi syariah. Situasi ini mendorong perlunya kajian mendalam mengenai bagaimana pengelolaan dan pengalihan donasi dilakukan serta sejauh mana kesesuaiannya dengan prinsip-prinsip syariah.

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis konsep pengelolaan dan pengalihan donasi dalam praktik *crowdfunding* di Kitabisa.com, mengevaluasi kesesuaian implementasinya dengan prinsip-prinsip hukum ekonomi syariah, serta menelaah aspek transparansi dan akuntabilitas dalam pengalihan donasi dari sudut pandang hukum ekonomi syariah. Kerangka pemikiran dalam penelitian ini menitikberatkan pada hubungan mekanisme akad wakalah dengan konsep pengalihan donasi yang sah sesuai ketentuan syariah, sehingga pengelolaan dana tetap berjalan sesuai maqashid syariah.

Metode penelitian yang digunakan adalah kualitatif dengan pendekatan deskriptif-analitis, Pengumpulan data dilakukan melalui wawancara dengan pihak Kitabisa.com, ahli hukum ekonomi syariah, dan donatur, serta studi pustaka yang relevan, yang dianalisis berdasarkan prinsip hukum ekonomi syariah.

Temuan penelitian menunjukkan praktik pengalihan donasi dalam kegiatan donasi *crowdfunding* umumnya dilakukan ketika dana tidak dapat disalurkan sesuai tujuan awal akibat perubahan kebutuhan dan kendala penyaluran di lapangan. Namun, mekanisme pengalihan masih menghadapi kendala dalam aspek transparansi informasi kepada donatur mengenai perubahan tujuan penggalangan dana. Hal ini menimbulkan potensi ketidaksesuaian terhadap prinsip partisipatif dan keterbukaan dalam hukum ekonomi syariah.

Kesimpulan dari penelitian ini menunjukkan bahwa pengelolaan dan pengalihan donasi *crowdfunding* pada Kitabisa.com secara umum telah mencerminkan prinsip-prinsip dasar hukum ekonomi syariah, khususnya dalam penerapan akad wakalah serta upaya menerapkan transparansi dan akuntabilitas dalam praktiknya. Implementasinya menunjukkan upaya untuk memenuhi asas amanah, dan kemaslahatan. Meskipun demikian, diperlukan penguatan pada aspek transparansi dan keterlibatan donatur dalam prosedur pengalihan dana agar praktik filantropi digital syariah pada platform ini semakin optimal dalam mendukung pemberdayaan masyarakat dan menjaga kepercayaan publik.

Kata kunci : Pengelolaan, pengalihan donasi, crowdfunding, Hukum Ekonomi Syariah,

ABSTRACT

Faridatun Nisa, Analysis Of The Management And Transfer Of Crowdfunding Donation On Kitabisa.com According To Sharia Economic Law

Technological advancement has significantly influenced digital philanthropy practices based on crowdfunding in Indonesia, including the Kitabisa.com platform, which serves as an intermediary for collecting and distributing donations online with a sharia-based approach. In practice, there are frequent situations in which collected donations cannot be distributed according to their original objectives due to certain constraints. This raises legal concerns regarding the validity of redirecting the donation's intended use from the perspective of Islamic economic law. Such circumstances highlight the need for an in-depth study of how donation management and redirection are conducted and to what extent they align with sharia principles.

This study aims to analyze the concept of donation management and redirection in crowdfunding practices on Kitabisa.com, evaluate its implementation's compliance with the principles of Islamic economic law, and examine the aspects of transparency and accountability in the redirection process from a sharia perspective. The theoretical framework of this research emphasizes the relation between the wakalah contract mechanism and the concept of valid donation redirection according to sharia provisions, ensuring that fund management continues to reflect the objectives of maqashid sharia.

This research employs a qualitative method with a descriptive-analytical approach. Data were collected through interviews with Kitabisa.com representatives, Islamic economic law experts, and donors, as well as through relevant literature review. The data were then analyzed using the principles of Islamic economic law.

The findings reveal that the redirection of donations in crowdfunding activities generally occurs when the initial allocation of funds cannot proceed due to changing needs or logistical challenges in the field. However, the redirection mechanism still encounters issues in terms of information transparency to donors regarding changes in the fundraising goals. May lead to potential non-compliance with participatory and openness principles within Islamic economic law.

The conclusion of this study indicates that the management and redirection of crowdfunding donations on Kitabisa.com have generally reflected the fundamental principles of Islamic economic law, particularly in the implementation of the wakalah contract and efforts to promote transparency and accountability. Its implementation shows an intention to uphold the values of trust (amanah) and public benefit. Nevertheless, it is necessary to strengthen transparency and donor involvement in the redirection process so that sharia-based digital philanthropy on this platform can operate more optimally in empowering communities and maintaining public trust.

Keywords: Donation Management, Donation Redirection, Crowdfunding, Islamic Economic Law.

ملخص

فريدة النساء، تحليل إدارة وتحويل التبرعات في التمويل الجماعي على منصة كيتا بيسا وفقًا لقانون الاقتصاد الإسلامي

أثرت التطورات التكنولوجية على ممارسة العمل الخيري الرقمي القائم على التمويل الجماعي في إندونيسيا، التي تعمل كوسيط لجمع وتوزيع التبرعات الإلكترونية وفقًا لأحكام Kitabisa.com بما في ذلك منصة الشريعة الإسلامية. عمليًا، غالبًا ما تفشل التبرعات المجمعة في تحقيق هدفها المقصود بسبب بعض القيود. وهذا يؤثر تساؤلات حول قانونية إعادة توجيه التبرعات من منظور اقتصادي متوافق مع أحكام الشريعة الإسلامية. يتطلب هذا الوضع دراسة متعمقة لكيفية إدارة التبرعات وإعادة توجيهها، ومدى توافقها مع مبادئ الشريعة الإسلامية.

تهدف هذه الدراسة إلى تحليل مفهوم إدارة التبرعات وتحويلها في ممارسات التمويل الجماعي على منصة "كتابيسا"، وتقييم مدى ملاءمتها لمبادئ الشريعة الإسلامية، ودراسة جوانب الشفافية والمساءلة في تحويل التبرعات من منظور الشريعة الإسلامية. ويركز إطار هذه الدراسة على العلاقة بين آلية عقد الوكالة ومفهوم تحويل التبرعات الشرعي وفقًا للأحكام الإسلامية، بما يضمن استمرار إدارة الأموال وفقًا لمقاصد الشريعة الإسلامية.

اعتمد البحث على منهجية نوعية وصفية تحليلية. جُمعت البيانات من خلال مقابلات مع موقع "كتابيسا.كوم" وخبراء في القانون الاقتصادي الشرعي والجهات المانحة، بالإضافة إلى دراسات أدبية ذات صلة، خلّلت بناءً على مبادئ القانون الاقتصادي الشرعي.

تشير نتائج الأبحاث إلى أن تحويل التبرعات في أنشطة التمويل الجماعي يُمارس عادةً عندما يتعذر توزيع الأموال وفقًا لغرضها الأصلي بسبب تغير الاحتياجات وقيود التوزيع الميدانية. ومع ذلك، لا تزال آلية التحويل تواجه تحديات تتعلق بشفافية المعلومات المقدمة للمانحين بشأن التغييرات في أهداف جمع التبرعات، مما قد يؤدي إلى تناقضات محتملة مع مبادئ المشاركة والشفافية في الشريعة الاقتصادية الإسلامية.

"تشير خلاصة هذه الدراسة إلى أن إدارة وتحويل تبرعات التمويل الجماعي على منصة "كتابيسا" تعكس عمومًا المبادئ الأساسية للشريعة الإسلامية، لا سيما في تطبيق عقد الوكالة (Kitabisa.com) والجهود المبذولة لتطبيق الشفافية والمساءلة عمليًا. يُظهر هذا التطبيق الجهود المبذولة لتحقيق مبادئ الثقة والمصلحة العامة. ومع ذلك، فإن تعزيز الشفافية ومشاركة المانحين في إجراءات تحويل الأموال أمرٌ ضروري لتحسين ممارسة العمل الخيري الرقمي الإسلامي على هذه المنصة، بما يدعم تمكين المجتمع ويحافظ على ثقة الجمهور.

الكلمات المفتاحية: الإدارة، تحويل التبرعات، التمويل الجماعي، القانون الاقتصادي الشرعي.